



Maria Cordero Jon Tay

DESPACHO CONGRESAL MARIA DEL PILAR CORDERO JON TAY INFORME SEMANA DE REPRESENTACIÓN REGIÓN TUMBES SETIEMBRE DEL 2011

Mediante Resolución Legislativa N° **003-2009-CR**, el Congreso de la República modifica los Artículos 23º, 30º y 51º de su Reglamento Interno, en la decisión de mantenerse en comunicación con los ciudadanos y las organizaciones sociales con el objeto de conocer sus preocupaciones, necesidades, asimismo aprueba el calendario anual de sesiones del pleno y de las comisiones tomando en cuenta el inciso f) del Art. 23º del Reglamento, y aprueba que el pleno del Congreso se reúne en sesión en los períodos ordinarios de sesiones por lo menos tres veces al mes.

Cuyo marco legal normativo permite que los Congresistas de la República de manera corporativa se constituyan a sus regiones a ejercer la función de representación.



**Asesor Despacho congresal:
Abogado. Mauro Caro Flores.**



 CONGRESO DE LA REPUBLICA	Congresista Región Tumbes Maria Cordero Jon Tay	CONGRESO DE LA REPUBLICA RECIBIDO 10 NOV 2011 <small>Hora: 14:50 p.m.</small> <small>Firma: Y</small> PRESIDENCIA
<i>"Año del Centenario de Machu Picchu para el Mundo"</i>		
<i>Lima, 09 de Noviembre de 2011</i>		
<u>OFICIO N° 075-I-2011-2012/MPCJT-CR</u>		
Señor Doctor. DANIEL ABUGATTAS MAJLUF <i>Presidente del Congreso de la República</i> <i>Palacio Legislativo.-</i>		
<i>De mi especial consideración:</i>		
<i>Es grato dirigirme a usted, para saludarlo cordialmente, y a la vez remitirle adjunto al presente, el informe de actividades realizadas en la ciudad de Tumbes del 27 de Setiembre al 01 de Octubre del presente año; en cumplimiento a lo dispuesto en el inciso f) del artículo 23º del reglamento del Congreso.</i>		
<i>Sin otro particular propicia la ocasión para expresarle los sentimientos de mí especial consideración.</i>		
<i>Atentamente,</i>		
	 MAURO CARO FLORES <i>Asesor de la Congresista</i> <i>Maria Del Pilar Cordero Jon Tay</i>	



Congresista Región Tumbes



Maria Cordero Jon Tay

REUNIÓN EN LA MUNICIPALIDAD DE AGUAS VERDES

La Congresista Maria Cordero Jon Tay se reunió en la Municipalidad de Aguas Verdes con asistencia de los trabajadores, Funcionarios, Regidores y el Alcalde de la Municipalidad.

En su exposición el Gerente Municipal menciono que la Municipalidad ha presentado seis proyectos de inversión y que ya cuentan con código SNIP, por lo cual solicita que se apoye con las gestiones de los mismos ante el Ministerio de Vivienda, se le entrega a la congresista un folder con un resumen de los proyectos mencionados.

El señor Alcalde solicito que se apoye agilizando el desembolso del Plan Binacional correspondiente a la Construcción del Hospital de Aguas Verdes, que representa el 60% del presupuesto de la Obra, tal como lo establece el Convenio Tripartito suscrito entre la Municipalidad Distrital, el Gobierno Regional y el Plan Binacional.

Asimismo, solicitó apoyar la gestión para que se descentralice COFOPRI en Aguas Verdes y apoyar con gestiones ante el Ministerio de Turismo para que brinden más folletería sobre la información turística de Tumbes, porque la que envían es muy reducida. También señaló que requería de 2 volquetes para el recojo de basura y 1 cisterna para movilizar agua.



Con intervención de la señorita congresista, se han dado solución al problema de los ambulantes que ocupan la vía hacia el puente internacional, logrando un acuerdo entre los comerciantes y la Municipalidad Distrital de Aguas Verdes.





REUNIÓN CON EL ALCALDE DE ZARUMILLA

La reunión que se realizó con el Alcalde Provincial de Zarumilla, señor Edmundo Romero Da Silva. Con respecto a CETICOS TUMBES menciono que faltaba la Resolución que nombra al representante del MINCETUR ante la Junta que señala la Ley de creación del CETICO, así mismo señalo que el proyecto de Reglamento se encuentra en el MEF para su revisión y también faltaban los fondos para su construcción, por lo cual solicita que se realicen las gestiones pertinentes ante el MEF para ponerlo en marcha. Así mismo, señalo que va a presentar 4 expedientes de obras en el Programa Agua para Todos, el cual alcanzarán a la congresista los cargos correspondientes a los pedidos para apoyarlo en la gestión.



También recogió el pedido el pedido de hacer seguimiento en el SNIP para ver el expediente de la construcción del estadio y hacer posible la construcción de dicho proyecto para el beneficio de todos la juventud de Zarumilla. Solicitaron a la congresista gestionar en donación un recolector de basura para la limpieza pública. Señalaron a la congresista que es urgente la Construcción de un Hospital, porque a pesar de ser provincia fronteriza y tener más de 50 mil habitantes solamente cuentan con Posta Médica, señalando que la Municipalidad puede colaborar con el terreno para la construcción del Hospital.

Por último el alcalde menciono a la congresista que el próximo año presentara el proyecto para la construcción de la Villa Deportiva Municipal, que se encontrara ubicada en la salida al Bendito, en un área de 5 a 6 hectáreas y que además contara con una zona de recreación para la familia.

VISITA AL CENTRO MEDICO DE LA PROVINCIA DE ZARUMILLA



Con intervención Durante la visita también se inspeccionaron los ambientes del Centro Médico y se pudo observar lo siguiente:
Área de Obstetricia: no se encuentra en condiciones saludables sólo una cama se encontraba con sabana, las camas se encuentran oxidadas. Las cunas se encuentran sin sabanas y con colchones viejos y desgastados.

Sala de Parto: Las Camillas de Parto y el material se encuentran oxidados, se pudo observar una escalera de dos hojas en la entrada de la sala de parto que no tenía por qué encontrarse ahí.

Emergencia: Se encuentra ordenado, material médico existente en regular estado sin óxido, es de observar que los desechos médicos contaminantes son desechados con la movilidad de la basura común. Paciente en observación se encontraba en un pasadizo en un ambiente antihigiénico.

Psicoprofilaxis: Ambiente adecuado y con equipo en buenas condiciones e instalaciones limpias.



Maria Cordero Jon Tay

Nutrición: En esta área se otorga alimento a los niños y madres gestantes si se comprueba que están desnutridos.

Área de Internamiento: Cuando se ingresó no se encontraba la enfermera, sólo apareció cuando se le solicitó por necesidad de un paciente. Las luminarias se encuentran completamente sucias, llenas de insectos, sin cortinas, falta de limpieza, descuidada, sucia. Las sabanas que entregan son particulares y no las que tienen la nomenclatura del Centro Médico. En la parte posterior se evidencia que es utilizado para quemar basura.

Laboratorio: Cuenta con material suficiente para los exámenes que realizan, pero no cuenta con un ambiente adecuado por ser muy pequeño, el ambiente se encontró limpio y ordenado. No se pueden realizar exámenes de cultivo porque no tienen los equipos necesarios, por lo que estos exámenes son derivados al Hospital JAMO.

Equipo Médico: No hay Electroshock, no hay ecógrafo, sólo hay un nebulizador para toda la población, hay un solo esterilizador para los instrumentos médicos, incluso para esterilizar el agua, tienen necesidad de un autoclave, de equipo dopplers, sólo hay uno pequeño,

Medicamentos:

Abastecido, todos los medicamentos son genéricos no se otorgan medicamentos de marcas comerciales, como por ejemplo Gaseovet, Tramal en ampolla, a pesar que los médicos lo recetan. El SIS no considera las vitaminas para las personas de la tercera edad. Cuenta con tres conservadoras para los medicamentos que requieren temperatura baja.

Infraestructura: La infraestructura de internamiento, a pesar de haber sido construida en el 2009, se encuentra con rajaduras en las paredes y techos. El sistema de drenaje se encuentra descuidado y al aire libre.

Baños: Los baños de los pacientes sin acondicionamiento adecuado, sin chapas y completamente sucios.

Ambulancias: Hay dos ambulancias, una vieja y una nueva, pero que no cumple con las especificaciones técnicas de una ambulancia.

Personal:

El área donde descansa el personal se encontraba sólo con colchonetas, el personal médico necesita camarotes.





Laboratorio: Una sola persona.

Médicos: 4 en la mañana y 3 en la tarde.

El personal se queja porque los nombramientos son mínimos.

La Municipalidad de Zarumilla paga dos médicos pero no en forma puntual sino con un atraso de dos meses, por ello existe molestia.

Estadísticas del Centro Médico:

Sida: 10%

Otros:

Según mencionan existe un Proyecto de ampliación de mejora de las instalaciones, en el Gobierno Regional, pero este no ha sido visto y recién se evaluará el próximo año.



REUNIÓN CON EL ALCALDE DE ZARUMILLA

En esta reunión se ha entrevistado con la Jefa zonal de Tumbes y el ingeniero de brigada de saneamiento, donde se trató lo siguiente:

El área de Plateritos en disputa ha sido transferido al Gobierno Regional como terreno Eriazo. El terreno del costado de la comisaría en disputa no le corresponde al AAHH, el cual no se encuentra inscrito, la Policía lo está solicitando a la SBN y el AAHH al Gobierno Regional, para ampliar la dependencia policial.

La prioridad en titulación de Aguas verdes y Zarumilla, empezarían por el AAHH Thomas Arizola, faltan también la Ciudadela Noé. Respecto a los programas de vivienda del Estado, se va a concluir con la formalización individual del PDV Aguas Verdes y Andrés Araujo Morán.



VISITA AL CENTRO DE SALUD CORRALES

Durante la visita se inspeccionaron los ambientes del Centro Médico y se pudo observar lo siguiente:
Sala de Parto: Atienden en promedio de 12 a 15 partos al mes. El ambiente de la Sala de Partos es adecuado, tanto en funcionamiento con higiénicamente; sin embargo hay que mencionar que las camas se encuentran sin sabanas, por que las que tienen no abastecen para que todas tengan una, por lo que las colocan según tengan pacientes.

Emergencia: Por haber un sólo médico, éste atiende a los pacientes de consulta y emergencia en el mismo ambiente; paciente en observación en el pasadizo porque no hay un lugar cercano a Emergencias en que pueda permanecer. El ambiente es demasiado pequeño y consecuentemente no puede atender emergencias múltiples

Área de Internamiento: Con buena Higiene, sólo cuenta con 5 camas, las cuales tampoco tienen sabanas.

Odontología: Atienden 4 a 5 pacientes por día, normalmente atienden curaciones y extracciones.

Psicología: Dan charlas en los colegios sobre Planificación Familiar, además de prevención y entrega de métodos anticonceptivos.

Laboratorio: Buena limpieza, ordenado y bien equipado.

Equipo Médico: No cuentan con ecografo, no tienen pulsímetro.

Medicamentos: En esta localidad hay mucha demanda del SIS, por lo que se trabaja con medicamentos genéricos, adecuado ambiente en farmacia, el mismo se encuentra limpio y ordenado.

Infraestructura: Infraestructura nueva, desde hace 9 meses construido en Convenio por la Municipalidad de Corrales, a fines de año terminan de construir la segunda etapa. Cuenta con un auditorio para 50 personas. Es pertinente mencionar que la infraestructura aún no ha sido entregada al MINSA.

Ambulancias: Cuenta con 2 ambulancias, una antigua y una nueva, que está completamente equipada que fue donada por la Municipalidad.

Personal:

Médicos: Cuenta con 1 solo por turno, a veces en la mañana hay 2 y son médicos generales.

Enfermeras: 5 en total.

Estadísticas del Centro Médico:

Embarazo Adolescente: 23.6%

Sida: 2 casos.





Congresista Región Tumbes



Maria Cordero Jon Tay

VISITA AL CENTRO DE SALUD SAN JACINTO

Durante la visita se inspeccionaron los ambientes del Centro Médico y se pudo observar lo siguiente:

Emergencia: No cuenta con energía eléctrica

Laboratorio: No funcionan los equipos.

Equipo Médico: No sirven; no tienen respirador, no hay nebulizador, ni electroshock, ni ningún equipo principal.

Infraestructura: Las instalaciones son antiguas y viejas, no tiene agua.

Ambulancias: Cuentan solo con 1 muy antigua.

Personal:

Médicos: sólo hay 2 serum.

Enfermeras: 1 Serum.

Otros:

El Alcalde no apoya, porque tiene problemas de relaciones con la Administradora.

Señalan que hay Equipo médico de Cancas que no es utilizado por lo que están pidiendo la redistribución de los equipos.

VISITA AL PUESTO MÉDICO DE MALVALES

En la puerta principal se señala que el horario de atención es de 8:00 am hasta las 08:00 pm, sin embargo, llegamos a las 6:50 pm y el Puesto se encontraba cerrado, sólo se encontraba el vigilante quien señaló que el personal había ido a realizar una campaña.

VISITA AL CENTRO DE SALUD DE LA CRUZ

Durante la visita se inspeccionaron los ambientes del Centro Médico y se pudo observar lo siguiente:

Sala de Parto: Tienen una sola camilla de partos antigua, con camas de reposo adecuadas.

Emergencia: Ambiente limpio, ordenado y con medicamentos básicos para atender las emergencias, no cuenta con sábanas en las camas de atención.

Psicoprofilaxis: Ambiente adecuado e higiénico.

Equipo Médico: Tienen equipos biomédicos básicos, no hay electroshock, no hay incubadora, ni calefacción, ni ecografo.

Ambulancias: Tienen una ambulancia antigua sin instrumentos básicos, sólo tiene chofer sólo en las mañanas.

Personal:

Limpieza: 1 persona

Médicos: 2 por turno

Enfermeras: 4 en total

Estadísticas del Centro Médico:

Embarazo adolescente: 15 a 16%

Otros:

Sólo se atiende 12 horas a pesar que en la puerta de ingreso dice que la atención es de 24 horas. No hay personal para guardias porque no hay pago. La Municipalidad apoya con la construcción de la infraestructura. No tienen hospitalización.



Congresista Región Tumbes



VISITA AL PUESTO DE SALUD GRAU

Durante la visita se inspeccionaron los ambientes del Centro Médico y se pudo observar lo siguiente:

Emergencia: En buenas condiciones y buena infraestructura

Equipo Médico: Sólo hay 1 equipo esterilizador, no hay equipos biomédicos, se ha solicitado a la DIRESA, quien ha aprobado presupuesto pero para el 2012, por S/. 80,000.00 Nuevos Soles

Medicamentos: Como en los demás Centros cuentan con medicina genérica. Tienen medicamento para TBC y Malaria en caso que se presenten estos casos.

Infraestructura: Recientemente construida.

Ambulancias: No tienen, los pacientes tienen que movilizarse por su cuenta.

Personal:

Médico: 1 Serums.

Enfermeras: 2 Serums

Estadísticas del Centro Médico:

Embarazo Adolescente: 10%

Niños enfermos, menores de 5 años con diarreas agudas: 2%

Otros:

Atienden de 8 a 13 pacientes por día.

No tienen área de partos. No hay comunicación por teléfono y la radio no funciona, es decir, están aislados. Las enfermedades atendidas más frecuentes son por problemas respiratorios agudos.

VISITA AL CENTRO DE SALUD ZORRITOS

Durante la visita se inspeccionaron los ambientes del Centro Médico y se pudo observar lo siguiente:

Área de Obstetricia: Partos difíciles se derivan al hospital de Tumbes.

Emergencia: Ambiente inadecuado; camas sin sábanas, no tienen sábanas para todas las camas

Área de Internamiento: Equipo y camas muy antiguas y desgastadas, no cuenta con sábanas para todas las camas, sólo ponen a las que van a ser usadas. Sólo tiene 5 camas para hospitalización.

Laboratorio: no cuentan con infraestructura adecuada, les falta espectrómetro para pruebas bioquímicas, micropipetas para las pruebas, sólo realizan hemogramas y otros procedimientos mínimos, cuenta con un solo doppler, dos nebulizadores (que no están en funcionamiento)

Equipo Médico: No tiene ecografo, monitores fetales, falta calefacción, tiene un solo esterilizador, los equipos que existen son antiguos y obsoletos, al igual que los de cirugía mayor. No hay camillas para movilizar pacientes.

Medicamentos: Los que cubre el SIS, es decir, genéricos pero abastecidos.

Infraestructura: Centro médico va a ser demolido, para construir uno nuevo, en tiempo de lluvia colapsa, además no tiene columnas. Mientras dure la construcción van a ser reubicados en ambientes municipales. La construcción será por parte de la Municipalidad.

Ambulancias: Tienen una antigua, que no está implementada

Personal:

Médicos: 2 en la mañana y 1 en la tarde y 1 en la noche.

Obstetra: 1 sólo por turno

Enfermero: 1 por turno

Técnico: 1 por turno

Limpieza: 1 solo personal por turno

La Municipalidad no paga ningún médico ni ningún otro personal.

Otros:

En Zorritos viven 13,000 personas. A veces no hay agua por 10 días y el tanque es pequeño, por lo que tienen que pedir que les donen agua para seguir atendiendo.



REUNIÓN EN LA DIRESA TUMBES

Se reunió con el Lic. Wilmer Davis Carillo Director Ejecutivo de Promoción de la Salud. En la Reunión nos mencionaron que estaban realizando un cordón de seguridad de prevención contra la Sarampión y la Rubeola por brote de estas enfermedades en Ecuador.

No cuenta con presupuesto para combatir la Malaria y el Dengue.

Mencionaron que únicamente los Centros Médicos de Zarumilla, Pampa Grande, Zorritos y Corrales atienden las 24 horas, el resto no.

Se comentó que falta Recurso Humano, el mismo que han solicitado al MINSA, por lo que solicita apoyar en la gestión, de la solicitud de presupuesto adicional por S/. 2'500,000.00 Nuevos Soles, para la contratación de Recurso Humano.

Menciono además que los profesionales CLASS se encuentran con los sueldos congelados, por falta de presupuesto. Han solicitado presupuesto para la compra de 12 ambulancias, al parecer el Gobierno Regional lo habría presupuestado para el próximo año. Necesitan una movilidad para el transporte de las campañas de vacunación ya que al mes se gastan S/. 5,000.00 por este concepto.

Solicitan que realicemos gestiones ante el Ministerio de Salud para que la infraestructura del Hospital JAMO quede para la atención de Madre-Niño de Tumbes.

Señalan que cuando se rota un personal médico a otra circunscripción este se lleva su presupuesto lo que los afecta directamente, porque ya no pueden contratar otro médico para cubrir esta necesidad. Tienen falta de especialistas en Tumbes, estos no quieren venir porque los sueldos son bajos.

Señalan que tanto los instrumentos biomédicos como las camas y los instrumentos en general de los Centro Médicos se encuentran así porque en los presupuesto nunca se ha incluido el servicio de mantenimiento de los mismos, lo mismo ocurre con las sábanas.

Solicitan que se modifique el sistema de riego para evitar el vector de la Malaria, debería existir una Ley (enviaron informe).

Señalaron que Tumbes no está considerado dentro del Sistema de Aseguramiento Universal, por lo que solicitan que hagamos las gestiones necesarias para incluirlo.

No hay relleno sanitario en Tumbes, solo botaderos de basura y eso genera enfermedades. Estadísticas:

Embarazo Adolescente: 24%

Sida: 700 casos en la región

Malaria: 562 casos reportados en lo que va del año, de ellos, 62 son malignos.





Congresista Región Tumbes



Maria Cordero Jon Tay

VISITA AL HOSPITAL JAMO DE TUMBES

El Director del Hospital señala que falta personal por el incremento de la población.

Faltan equipos biomédicos, por ejemplo, sólo hay dos axiometros para todo el hospital. La gente se queja por la falta de equipos biomédicos.

Tanto en Pediatría como en Hospitalización los pacientes y sus familiares señalan que tienen buena atención.

Se puede apreciar una gran cantidad de moscas durante todo el recorrido por el Hospital.

Solicita modificar el SIS para que se puedan atender personas que aun figuran en ESSALUD pero que realmente no están coberturadas, porque ya dejaron de trabajar.

Ambiente de Hospitalización limpio pero con falta de sábanas. Señalan que faltan enfermeras y técnicos para brindar una mejor atención.

Durante la visita se indagó por una paciente que la noche anterior tenía complicaciones para parto que se encontró en centro de salud de Zorritos, donde se apoyó para su traslado de emergencia al hospital; sin embargo la paciente nunca fue derivada por cuanto dio a luz en la ambulancia y mientras se verificaba su paradero llegó la ambulancia trayendo al recién nacido por emergencia.

Asimismo se apoyó a través del servicio social y con el compromiso del director del hospital, a una joven pareja que acababan de convertirse en padres pero uno de los bebés tiene la pierna fracturada, quienes no contaban con seguro alguno.

Igualmente, aprovechando la presencia de los medios de comunicación se realizó una conferencia de prensa apoyando la colecta por los pacientes con tuberculosis, que se realizará el 26 de noviembre, junto a los promotores y las autoridades regionales del sector salud.





Maria Cordero Jon Tay



VISITA AL COLEGIO INMACULADA CONCEPCIÓN DE TUMBES

Se visito el colegio inmaculada con 54 años de Antigüedad, Asisten 1,500 alumnos, no se encontró al Director, se pudo observar:

Tiene un solo baño para mujeres y uno para hombres, ambos en mal estado, completamente sucio y sin agua. La infraestructura se encuentra en mal estado.

Al recorrer las instalaciones se puede apreciar que existe material de construcción abandonado por diversos ambientes, nos señalan que el Gobierno Regional empezó a realizar algunas obras pero que posteriormente dejaron todo abandonado, al parecer porque no se le pagó a la empresa que estaba realizando los trabajos.

Todo el Colegio se encuentra sucio, señalan que sólo tienen dos personas de limpieza, uno por turno, pero cuando se realizó la inspección no se encontró a ninguno.

Algunas aulas no tienen puertas, las pizarras no se ven, las carpetas están en mal estado, la profesora utiliza una carpeta porque no tiene escritorio.

Existe un problema de desagüe en la calle, que perjudica al Colegio y a los vecinos.



VISITA AL COLEGIO TUPAC AMARU

Con 47 años de antigüedad. Asisten 1,700 alumnos. La congresista observó:

El Cerco perimétrico esta en pésimas condiciones, el gobierno Regional ha señalado que va a construir un nuevo Colegio, porque este se encuentra muy deteriorado.

Los baños de Secundaria completamente sucios y en mal estado, en el recorrido a estos se pudo apreciar que había basura tirada por todos lados, y la maleza se abría paso incluso entre las lozas deportivas.

Los baños de primaria estaban en peores condiciones, completamente sucios y con olor pestilente, al preguntarle a los niños nos decían que siempre paraban así y que por eso no entraban a esos baños.

Se puede apreciar signos de que se quema basura dentro de las instalaciones, incluso se encontraron huecos hechos especialmente para realizar esto.

Las aulas se encuentran con rajaduras, las pizarras están muy viejas, en los salones se ha instalado un foco externo para todo el salón ya que el sistema eléctrico no funciona desde hace muchos años, las carpetas están muy deterioradas.

En la sala de Computo, solicitaron la donación de una impresora, también les falta sillas y repotenciar las computadoras.



Congresista Región Tumbes



VISITA AL CENTRO MEDICO PAMPA GRANDE

Durante la visita al centro se inspeccionaron con Dr. Walter Novoa Cortez Jefe Médico Y la congresista Maria Cordero Jon Tay los ambientes del Centro Médico y se pudo observar lo siguiente:

Área de Obstetricia: En buenas condiciones y con higiene.

Sala de Parto: Cuenta con sala de esterilización. Se atienden de 25 a 27 partos al mes. Camillas con oxido, según refiere el médico porque son antiguas y como son limpiadas con lejía de todas maneras entra corrosión.

Área de Internamiento: No hay sábanas en la camas, también falta mantenimiento, pero ambientes limpios. Tiene dos salas uno para hombre y uno para mujer, sin separaciones.

Laboratorio: Con equipos antiguos pero bien conservados, deberían modernizarse. La prueba de la TBC la realizan con mechero no tienen un equipo moderno, lo que expone al personal de laboratorio a contagios.

Equipo Médico: Cuenta con dos doppler, tiene dos incubadoras, calefacción, no tiene ecografo.

Infraestructura: Es un Centro Médico grande, en el segundo piso solo hay una parte techada la otra sólo tiene calamina.

Les falta infraestructura, porque están brindando más servicios. Tiene un proyecto para ampliar el tercer piso para adecuarlo al tratamiento de la TBC, está buscando financiamiento.

Ambulancias: En mal estado, con más de 20 años de antigüedad, no hay chofer los técnicos apoyan manejando.

Personal:

Médicos: 2 médicos por turno.

Faltan Obstetras.

Estadísticas del Centro Médico:

Embarazo Adolescente: 20%

Otros:

La principal enfermedad que atienden son parásitos, TBC y partos.





VISITA AL PENAL DE TUMBES EN PUERTO PIZARRO

Luis Germán canales Zapata Director del Penal dio a conocer lo siguiente : Que el penal cuenta con 395 varones 22 mujeres 17 extranjeros (por Drogas). Por medio de un Convenio cuenta con 1 asistenta social y 1 psicóloga. Se está promoviendo un proyecto denominado jóvenes esperanza hacia un nuevo rumbo, que consiste en que los reos primerizos son aislados en un pabellón separado con la finalidad de que no se mezclen con reos de alta peligrosidad y perfecciones sus técnicas para delinquir. La Mayor incidencia de encarcelaciones es por robo agravado. No hay bloqueador de celulares ni rayos X para revisar a las visitas. En el recorrido por las instalaciones se pudo observar que existe respeto a la autoridad del director del penal, asimismo casi todos los internos se encuentran ocupados realizando labores tanto de carpintería, pintura, alfabetismo, etc. Que coadyuvan a su reinserción en la sociedad. Las instalaciones del penal se encuentran bien conservadas, siendo los internos quienes se ocupan del pintado y reparación necesarios de las instalaciones.

VISITA AL COLEGIO RAMÓN CASTILLA



En un comienzo tenía 1,800 alumnos, actualmente sólo tiene 830, ello por falta de infraestructura. Colegio con pabellón inconcluso, han solicitado mejoramiento de local el 20/01/2011 al Gobierno Regional pero hasta la fecha no hay respuesta.

Falta construir 4 aulas y concluir el Cercado perimétrico, el auditorio es utilizado como aula por falta de infraestructura.

El baño de mujeres se encuentra en un estado deprimente, y sucio, con deposiciones en el piso del baño, según refieren esto es hecho por los alumnos de la nocturna.

El baño de hombres se encuentra en mejores condiciones, pero es muy antiguo.

Señala el Director que en este Colegio no debería haber nocturna por que las aulas en la mañana son utilizadas por niños pequeños.

Sistema de drenaje sucio con basura y al aire libre por detrás de las aulas.

El Director señala que les ha llamado la atención al personal de limpieza, pero después la UGEL le ha manifestado que el personal no tiene la culpa.



Congresista Región Tumbes



VISITA AL COLEGIO CESAR VALLEJO

La congresista Maria Cordero Jon Tay se reunió con el Prof. Walter Raúl Ponce Cerna director quien a conocer lo siguiente el colegio cuenta en primaria con 20 docentes, 210 alumnos Secundaria, 34 docentes, 345 alumnos. Todo el personal es nombrado.

Baños limpios pero con infraestructura deficiente, señalan que la UGEL no les brinda muchos insumos de limpieza. Con basura en el jardín posterior, sistema de drenaje con basura, la limpieza en los salones es adecuada.

Solicita la construcción de un comedor infantil, ya que los niños llegan hasta las 9:30 argumentando que se demoran por tomar su desayuno.

Señala, además, que el pan que entrega el PRONAA no les gusta a los niños porque sabe a químicos, en vez de lácteo solicitan que se les entregue leche.

El camión recolector de basura pasa tarde y la basura se queda en los alrededores perjudicando la entrada al colegio.

El desagüe del CETPRO desfoga al Colegio, con el agregado que este también es utilizado por los vecinos lo que genera que este se desborde y perjudique al Colegio.

Hay cuatro aulas que han sido declaradas en emergencia y hay otras 4 más que tienen más de 30 años de antigüedad.

Con la finalidad de inclusión hay 22 niños especiales estudiando en el Colegio.

Sólo hay un personal de limpieza por turno, cuando debería haber dos. El profesor de Cómputo sólo trabaja en las mañanas, cuando debería hacerlo en los dos turnos.

Este colegio cuenta con un laboratorio con infraestructura adecuada e higiénico, pero señalan que les falta materiales de laboratorio y reactivos.

Existe un Camal al frente del Colegio que perjudicaría al mismo si entra en funcionamiento, se hablo con la Municipalidad y dijeron que este no iba a funcionar.

VISITA AL PRONAA

El almacén que se encuentra ubicado en el Proyecto Puyango Tumbes está inoperativo, sólo se encontraban algunos sacos de arroz.

Señala el Jefe Zonal que el Almacén Principal se encuentra en Zarumilla, donde nos dirigimos. El almacén se encuentra ordenado pero con arañas entre los sacos a repartir.

Los sacos de arroz y de menestras no tienen fecha de caducidad, sólo de envasado y no se señala cuanto tiempo de duración tiene.

En este almacén no hay indumentaria de limpieza a pesar de que en este local se manipulan los alimentos, según manifiestan estos se encuentran en Tumbes.

Así mismo, en este almacén se encontraron ollas, cucharones, baldes de agua y envases nuevos y sin uso, así como cocinas ya usadas pero almacenadas cuando pueden ser usadas.

Posteriormente se realizó la visita a las panaderías que se encargan de elaborar el pan que se distribuye en los Programas Integrales de Nutrición (PIN), siendo que las panaderías tiene condiciones aceptables de preparación en cuanto a higiene, sin embargo al verificarse el peso de los productos se observó que los mismos tienen un peso menor a lo que señala en el envase, de menos 20 gramos, donde los responsables de la panadería no supieron dar explicación al respecto.





Congresista Región Tumbes

Maria Cordero Jon Tay



VISITA A LA MUNICIPALIDAD DE TUMBES

Se realizó entrevista con la alcaldesa de Tumbes.

Se comprometió a crear una comisión conjunta con los comerciantes de la alameda para llegar a un consenso, no dijo exactamente cuándo.

Señalo que los comerciantes accedieron trasladarse al Malecón por mientras hasta que se llegue a una solución final, que debe ser de 1 a 2 años.

Solicita que se impulse el PREDA municipal.

Solicita la reubicación de los cuarteles del ejército, ha presentado documentos a la PCM.

En la reunión se encontraba presente el Jefe Zonal del PRONAA Tumbes, quien señaló el problema de la transferencia de los programas sociales del MIMDES a la Municipalidad de Tumbes pero que no se está ejecutando. El tema se ha evaluado posteriormente con el mismo ministerio y se encuentra en conversaciones.

VISITA AL HOSPITAL ESSALUD TUMBES

La congresista inspecciono junto al señor Pedro Gallardo Administrador las instalaciones del hospital la cual se encuentra en buenas condiciones y con una higiene adecuada.

Señala que no tiene equipo de resonancia ni de tomografía, cuando se necesita se debe ir a Piura o Chiclayo.

Atienden 200 pacientes al día, con 3 médicos en la mañana y 1 en la tarde.

Después el Hospital se encuentra en buenas condiciones tanto de infraestructura como de higiene. La única queja fue de una paciente de emergencia que señaló que le habían sacado sus análisis en el mañana y hasta ese momento (2:55 pm) no le habían alcanzado sus resultados.

